

En el marco de la guerra en Gaza:

Israel y Hezbolá escalan tensión con mayor intercambio de ataques en meses

El grupo libanés dijo haber disparado más de 300 misiles, que las fuerzas israelíes aseguran haber repelido.

FRANCE PRESSE Y EFE

Un ataque israelí a docenas de pueblos libaneses y más de 300 misiles disparados contra Israel marcaron el mayor intercambio de fuego entre ese país y Hezbolá desde que comenzó el conflicto el 8 de octubre, en una situación que puede llevar a un punto crítico la creciente tensión en Medio Oriente.

Israel realizó un "ataque preventivo" sobre zonas controladas por Hezbolá, según el ejército de ese país, poco antes de que el grupo islamista —financiado por Irán— lanzara drones y misiles sobre su territorio, como represalia tras la muerte el 30 de julio de uno de sus jefes militares, Fuad Shukur, en un ataque israelí en la periferia sur de Beirut.

Israel dijo haber "frustrado gran parte" del ataque de Hezbolá, mientras que el grupo manifestó que su ofensiva fue un "éxito". Según la organización libanesa, el principal objetivo de la maniobra era una base de la inteligencia militar israelí en Gililot, cerca de Tel Aviv.

El ejército israelí detalló que su base de inteligencia cerca de Tel Aviv no fue alcanzada, que un miembro de la Armada murió y que otros dos resultaron heridos, ya sea por un interceptor o por esquirlas. En el bando contrario murieron dos combatientes de Hezbolá y uno de otro grupo aliado, según la organización libanesa.

El Primer Ministro israelí, Benjamín Netanyahu, reafirmó que sus fuerzas habían repelido la ofensiva y que esto podría cambiar la situación en el frente.



ISRAEL DICE que logró evitar el ataque de Hezbolá gracias al trabajo de sus jets.

"Repito: este no es el final de la historia", añadió. El Presidente israelí, Isaac Herzog, dijo a la emisora CBS que las acciones israelíes "evitaron una escalada y una guerra mayor".

"Nivel crítico de peligrosidad" en Medio Oriente

Aunque la situación pareció desescalar levemente durante la tarde —las agencias aseguraron que Israel y Líbano se enviaron mensajes diplomáticos—, el intercambio de fuego puso en alerta a la comunidad internacional ante la posibilidad de un estallido mayor de violencia en el volátil Medio Oriente.

El Primer Ministro libanés, Najib Mikati, confirmó durante una reunión ministerial de emergencia que "está realizando una serie de llamadas con los amigos de Líbano para detener la escalada", de acuerdo con un comunicado gubernamental.

El alto representante de la Unión Europea (UE) para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, advirtió que la situación en la región ha alcanzado un "nivel crítico de peligrosidad", ante lo cual dijo que apoya "la petición de Mikati, de que se aplique de inmediato la Resolución 1701 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, además del tan necesario alto el fuego en Gaza". Esa resolución de la ONU exige

un cese total de las hostilidades entre Israel y Hezbolá, la retirada de las fuerzas israelíes del Líbano para ser reemplazadas por fuerzas libanesas y de la misión de paz de la ONU en el Líbano (FINUL), y el desarme de grupos armados, incluyendo Hezbolá.

El jefe de la diplomacia británica, David Lammy, instó por su parte a evitar "a toda costa" una conflagración en Medio Oriente.

Después de la escalada, se cancelaron decenas de vuelos en los aeropuertos de Tel Aviv y Beirut, y otros sufrieron retrasos. British Airways anunció la suspensión de sus vuelos a Tel Aviv hasta el miércoles y Air France también declaró que suspendía los suyos a esta ciudad y a Beirut

hasta hoy, "como mínimo".

Negociaciones por el alto el fuego continúan

El fuego cruzado entre Israel y Hezbolá se ha intensificado desde el estallido de la guerra en la Franja de Gaza, entre Israel y Hamas, y la situación amenaza con echar por tierra las negociaciones para lograr un alto el fuego en el enclave palestino.

Los mediadores Estados Unidos, Egipto y Qatar llevan meses tratando de poner fin al conflicto en Gaza, y representantes de los últimos dos se pasaron el día de ayer intentando alcanzar un acuerdo que lo permitiera.

Hamas indicó que su delegación asistió a la cita y se reunió con los mediadores de Egipto y de Qatar, sin entrar en detalles sobre qué se dijo o si aceptaron algo. Una delegación israelí también asistió, según el diario Times of Israel, que agregó que las conversaciones parecen avanzar.

Las negociaciones se basan en el plan anunciado a finales de mayo por el Presidente estadounidense, Joe Biden, quien lo describió como una propuesta israelí. Hamas llamó ayer a implementar ese plan y recordó sus exigencias para cualquier acuerdo de tregua en la Franja de Gaza, en particular la retirada completa de las fuerzas israelíes del territorio palestino.

La capital egipcia acoge una nueva ronda de conversaciones desde el jueves, en la que participarán los jefes de la inteligencia israelí, estadounidense, qatari y egipcia.